

der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands nicht wie bisher nur auf Vorschläge der Adenauer-Regierung beschränken, sondern beabsichtigt, einen eigenen Standpunkt zu vertreten.

Wir schlagen daher einen offenen Meinungs austausch in der Arbeiterklasse und den Leitungen der Organisationen vor über:

1. Einschätzung der Lage und die Beurteilung der Gefahren, die durch den deutschen Militarismus erneut her auf be schworen wurden.

2. Maßnahmen zur Beseitigung des Herdes einer Kriegsbrandstiftung in Westberlin.

3. Fragen der Schaffung eines Friedensvertrages mit Deutschland.

4. Maßnahmen zur Annäherung der beiden deutschen Staaten, der Herstellung eines Staatenbundes mit dem Ziel der Wiedervereinigung Deutschlands zu einem friedlichen, demokratischen Staat.

Um diesen offenen Meinungs austausch der deutschen Arbeiter und ihrer Organisationen durchzuführen, schlagen wir vor, den gegenseitigen Besuch von Delegationen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands, der Industriegewerkschaften und anderer Massenorganisationen - auf allen Ebenen - zu ermöglichen. Wir halten es für nützlich und möglich, daß die Auffassungen führender Persönlichkeiten der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands, der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der Gewerkschaften gegenseitig in den ihnen gehörenden Publikationsorganen (Tageszeitungen, Wochenzeitungen, Zeitschriften usw.) veröffentlicht werden.

Wir sind auch bereit, mit leitenden Persönlichkeiten der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands und der Gewerkschaften Westdeutschlands Besprechungen zu führen über die wirtschaftlichen Beziehungen eines entmilitarisierten Westberlins und der Deutschen Demokratischen * Republik sowie über den erhöhten Ankauf von Steinkohle, Stahl und Textilwaren in Westdeutschland, um die Lage der Werktätigen, insbesondere im Kohlenbergbau, der Hütten- und Textilindustrie, zu erleichtern.

Angesichts der Bedeutung all dieser Fragen beabsichtigen wir, der Arbeiterschaft und der gesamten Öffentlichkeit von diesem Brief Kenntnis zu geben.

Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands

Berlin, den 2. Dezember 1958